

MENSAJE
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR
CONFERENCIA DE LAS AMÉRICAS ORGANIZADO POR EL
PERÍODICO THE MIAMI HERALD
JUEVES, 20 DE SEPTIEMBRE DE 2007

SEÑORAS Y SEÑORES: AGRADEZCO DE MANERA ESPECIAL LA GENTIL INVITACIÓN QUE NOS HA HECHO EL PRESTIGIOSO PERIÓDICO, EL MIAMI HERALD, A ESTE FORO, PARA INTERCAMBIAR CONCEPTOS Y VISIONES SOBRE LA COMPETITIVIDAD EN LATINOAMERICA.

NOS PIDIERON COMPARTIR EL CASO DE ÉXITO DE EL SALVADOR, PUES A JUICIO DE LOS ORGANIZADORES NUESTRO CASO TIENE RASGOS INTERESANTES QUE PUEDEN RESULTAR ÚTILES A OTROS PAÍSES.

¿EN QUÉ CONSISTE NUESTRA HISTORIA DE ÉXITO?

EN PRIMER LUGAR, ES PRECISO RECALCAR NUESTRO PROYECTO SIGUE EN CONSTRUCCIÓN. TODOS LOS DÍAS AVANZAMOS PARA RESOLVER PROBLEMAS, ALGUNOS YA SUPERADOS DESDE HACE ALGÚN TIEMPO Y OTROS QUE DEMANDAN MÁS TIEMPO PARA SOLVENTARNOS, ASÍ COMO LOS NUEVOS QUE NACEN ANTE LOS CADA VEZ MÁS DEMANDANTES REQUERIMIENTOS DE LA POBLACIÓN. AÚN TENEMOS UN LARGO CAMINO QUE RECORRER SI DESEAMOS COSECHAR LOS FRUTOS DE LAS SEMILLAS QUE HEMOS SEMBRADO LOS ÚLTIMOS VEINTE AÑOS. ACLARADO ESTO, COMPARTO CON USTEDES ALGUNOS INDICADORES QUE SUSTENTAN LAS APRECIACIONES EN TORNO A LO QUE SE CALIFICA COMO UN CASO DE ÉXITO.

EL SALVADOR ES, JUNTO CON CHILE, EL PAÍS LATINOAMERICANO CON MAYOR GRADO DE LIBERTAD ECONÓMICA, SEGÚN LA HERITAGE FOUNDATION. LAS TASAS DE INTERÉS EN EL SALVADOR SON DE LAS MÁS BAJAS DE LATINOAMÉRICA Y ES DE LOS QUE MUESTRAN MAYOR PROFUNDIDAD FINANCIERA, MEDIDA COMO EL TOTAL DE DEPÓSITOS DEL PÚBLICO COMO PORCENTAJE DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO. GOZAMOS DE UNA MARCADA ESTABILIDAD ECONÓMICA, CON UNA ALTA TASA DE CRECIMIENTO Y BAJA INFLACIÓN, UNA DE LAS MÁS BAJAS DE LATINOAMÉRICA. ESTO HA PERMITIDO QUE EL SALVADOR





SEA UNO DE LOS TRES PAÍSES DE AMÉRICA LATINA CON GRADO DE INVERSIÓN.

EN EL RANKING DEL FORO ECONÓMICO MUNDIAL, OCUPAMOS EN LATINOAMERICA EL PRIMER LUGAR EN INFRAESTRUCTURA DE AEROPUERTOS Y EL SEGUNDO LUGAR EN CALIDAD DE INFRAESTRUCTURA TOTAL, EN CALIDAD DE CARRETERAS Y EN INFRAESTRUCTURA TELEFÓNICA.

EN ESE MISMO RANKING, NOS UBICA COMO UNO DE LOS TRES PAÍSES LATINOAMERICANOS CON MENOS REGULACIONES GUBERNAMENTALES; NOS CALIFICA ENTRE LOS PRIMEROS CUATRO EN COMPORTAMIENTO ÉTICO CORPORATIVO Y NOS DESTACA COMO UNO DE LOS PAÍSES MENOS ENDEUDADOS Y CON MENOR GASTO GUBERNAMENTAL EN LA REGIÓN.

EN LA ÚLTIMA PUBLICACIÓN DEL INFORME DOING BUSINESS DEL BANCO MUNDIAL, EL SALVADOR ESTÁ EVALUADO, A NIVEL MUNDIAL, COMO UNO DE LOS PAÍSES QUE HA HECHO MÁS REFORMAS PARA FACILITAR LA CREACIÓN DE NUEVOS NEGOCIOS, AL PASAR DE 115 DÍAS A 40 DÍAS PARA INICIAR UN NEGOCIO.

HACER NEGOCIOS EN EL SALVADOR ES MÁS FÁCIL Y MÁS RÁPIDO QUE ANTES, Y CADA DÍA SEGUIMOS SIMPLIFICANDO LOS TRÁMITES PARA VOLVERNOS MÁS COMPETITIVOS PARA ENFRENTAR LOS DESAFÍOS DE UNA ECONOMÍA, INEVITABLEMENTE, CADA VEZ MÁS GLOBALIZADA. EN TÉRMINOS DE DICHAS FACILIDADES, OCUPAMOS LA QUINTA POSICIÓN EN LATINOAMÉRICA EN EL RANKING DEL BANCO MUNDIAL.

TODAS LAS REFORMAS HAN CONTRIBUIDO A MEJORAR NUESTRAS CONDICIONES DE COMPETITIVIDAD, LAS QUE AHORA ESTÁN REFLEJANDO SUS FRUTOS EN TRES MANERAS IMPORTANTES: (1) EN UNA IMPORTANTE RECUPERACIÓN DEL NIVEL DE CRECIMIENTO ECONÓMICO, (2) EN LA LLEGADA DE INVERSIÓN EXTRANJERA Y (3) EN MEJORES CONDICIONES Y CALIDAD DE VIDA DE TODOS LOS SALVADOREÑOS.

EN LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS HEMOS REVERTIDO LA TENDENCIA DE BAJAS TASAS DE CRECIMIENTO ECONÓMICO QUE PREVALECIÓ DESDE MEDIADOS DE LA DÉCADA PASADA, CUANDO SE DESARROLLARON Y





AFIANZARON LAS PRIMERAS DOS FASE DE REFORMAS INICIADAS A PRINCIPIOS DE LOS NOVENTAS. DE HECHO, EN 2006 SE REGISTRÓ LA MAYOR TASA DE CRECIMIENTO ECONÓMICO DE LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS Y LA TENDENCIA CONTINÚA AL ALZA.

LO EXTRAORDINARIO, ES QUE HEMOS LOGRADO CRECER A PESAR DE ESTAR EXPUESTOS A CONDICIONES EXTERNAS DESFAVORABLES, CONOCIDAS POR TODOS USTEDES. SIN EMBARGO, LO MÁS IMPORTANTE DE ESTO RADICA EN QUE NO ESTAMOS CRECIENDO MÁS SOBRE LA BASE DE MEJORES PRECIOS DE NUESTROS PRODUCTOS PRIMARIOS, SINO POR UNA FUERTE EXPANSIÓN DE LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL Y AGROINDUSTRIAL, QUE SE REFLEJA EN ALTAS TASAS DE CRECIMIENTO DE NUESTRAS EXPORTACIONES NO TRADICIONALES.

OTRO FRUTO DE NUESTRA POSITIVA SITUACIÓN ACTUAL RADICA EN LOS IMPORTANTES FLUJOS DE INVERSIÓN EXTRANJERA QUE LLEGAN A EL SALVADOR. EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, SE HAN ESTABLECIDO EN EL PAÍS MÁS DE 100 NUEVAS EMPRESAS EXTRANJERAS, LO CUAL ES UNA CLARA SEÑAL DE LA CONFIANZA QUE SIENTEN LOS INVERSIONISTAS ANTE NUESTRA ESTABILIDAD ECONÓMICA CON BAJA INFLACIÓN, CRECIENTES NIVELES DE COMPETITIVIDAD Y NUESTRO PROYECTO DE PAÍS, QUE BUSCA SER PARTE ACTIVA DE UN MUNDO GLOBALIZADO, PERO PONIENDO UN GRAN ÉNFASIS EN EL DESARROLLO SOCIAL.

ESTAS EMPRESAS HAN INVERTIDO EN EL SALVADOR MAS DE MIL MILLONES DE DÓLARES Y HAN GENERADO ALREDEDOR DE 19 MIL NUEVOS EMPLEOS DIRECTOS. HAN DESPERTADO NUEVOS SECTORES PRODUCTIVOS COMO EL ENSAMBLAJE INDUSTRIAL, TURISMO, MANTENIMIENTO DE AERONAVES Y PRESTACIÓN DE SERVICIOS A TRAVÉS DE CENTROS DE LLAMADAS TELEFÓNICAS, ENTRE OTROS.

ESTE PROGRESO QUE VIVIMOS ES FRUTO DE UN PROCESO QUE AÚN NO HA TERMINADO Y UNA FUERZA EMPRESARIAL Y DE TRABAJADORES QUE SE ESMERA POR PRODUCIR MÁS Y CON MAYOR CALIDAD. ESE PROCESO DE TRANSFORMACIÓN DEL PAÍS COMENZÓ CON UNA RESUELTA DECISIÓN DE APERTURA AL MUNDO HACE 18 AÑOS. Y HAGO ÉNFASIS EN LA PALABRA RESUELTA, PORQUE EN EFECTO, A PESAR DE LAS RESISTENCIAS, LAS INCOMPRENSIONES Y QUE ESTÁBAMOS EN GUERRA, FUIMOS AUDACES, NO DE MEDIAS TINTAS.





A PARTIR DE ESA APERTURA AL MUNDO EN 1989 Y, LUEGO, POR LOS HISTÓRICOS ACUERDOS DE PAZ FIRMADOS EN 1992, LOS SALVADOREÑOS FUNDAMOS UN NUEVO PAÍS, QUE SE INICIÓ CON LA RECONSTRUCCIÓN DE TODO LO DESTRUIDO POR LA GUERRA INTERNA Y LA REINCORPORACIÓN DE LA GUERRILLA A LA SOCIEDAD SALVADOREÑA; LUEGO, SE PUEDE DECIR QUE SE ESTABLECIÓ UNA NUEVA REPÚBLICA, EN LA MEDIDA QUE SE HICIERON GRANDES REFORMAS QUE MODERNIZÓ LA INSTITUCIONALIDAD EN CONCORDANCIA CON UN SISTEMA DE LIBERTADES QUE DA AMPLIO ESPACIO PARA EL DESARROLLO DE LA DEMOCRACIA, CON LO QUE SE ROMPIERON MUCHAS AMARRAS QUE HISTÓRICAMENTE HABÍAN FRENADO EL PROGRESO INTEGRAL DEL PAÍS.

LA TRANSFORMACIÓN ECONÓMICA, JURÍDICA Y POLÍTICA DE EL SALVADOR NOS PERMITE OFRECERLE AL MUNDO UN PAÍS ABIERTO, CON UNA ROBUSTA PLATAFORMA PARA LA PROSPERIDAD DE SUS SOCIOS Y DE SU GENTE. EN TODO ESTO, NO HAY UNA RECETA DEL "MILAGRO SALVADOREÑO". AGRADECEMOS CON HUMILDAD QUE EN OTRAS LATITUDES CONSIDEREN NUESTRO CASO COMO UN EJEMPLO, POR HABER LEVANTADO AL PAÍS QUE QUEDÓ EN RUINAS POR LA GUERRA CIVIL QUE VIVIMOS ENTRE 1980 Y 1992, QUE CAUSÓ DAÑOS TANTO FÍSICOS, COMO MORALES, SOCIALES Y ECONÓMICOS.

EL PROGRESO ECONÓMICO DE EL SALVADOR ES DESTACADO POR MUCHOS ESTUDIOS, PERO LO MÁS IMPORTANTE DE ÉSTE RADICA EN EL PROGRESO EN LAS CONDICIONES Y CALIDAD DE VIDA DE LOS SALVADOREÑOS. EL COMPARAR 1989 CON 2006 SE ENCUENTRAN INDICADORES DE PROGRESO QUE SON IMPRESIONANTES.

EN 18 AÑOS, EL ANALFABETISMO CAYÓ DE 30% A 14.8%; LA DESNUTRICIÓN INFANTIL QUE AFECTABA A DOS DE CADA TRES NIÑOS SE HA REDUCIDO A 1 DE CADA 10; LA MORTALIDAD INFANTIL SE DISMINUYÓ DE 56 POR CADA MIL NIÑOS NACIDOS VIVOS A 25 POR CADA MIL NIÑOS; LA COBERTURA DE AGUA POTABLE SE ELEVÓ DE 42% DE LA POBLACIÓN A 75%; DE 25% DE COBERTURA CON ELECTRICIDAD RURAL SE HA AUMENTADO A 74%, MIENTRAS QUE LA URBANA LLEGA AL 99%; LA POBREZA QUE AFECTABA A 62% DE LOS HOGARES SE HA REDUCIDO A 31% Y ESPERAMOS QUE ESTE AÑO ESTÉ POR DEBAJO DE 30%; EL ACCESO A TELEFONÍA QUE PRIVILEGIABA A MENOS DE 120 MIL USUARIOS, HOY SUPERA LOS 5 MILLONES; EL





HÚMERO DE VEHÍCULOS AUMENTÓ DE 136 MIL UNIDADES A MÁS DE 650 MIL.

ESTA ES LA OTRA CARA DE LA MONEDA DEL PROGRESO ECONÓMICO. PERO SI BIEN ESTO ES ALTAMENTE SATISFACTORIO, NO DESEAMOS VER SÓLO LA PARTE DEL VASO LLENO. NO QUEREMOS DEJAR DE VER LO QUE FALTA Y, POR ESO, MANTENEMOS NUESTRO TRABAJO A PASO REDOBLADO EN EL CAMPO SOCIAL.

LOS FUNDAMENTOS SON SÓLIDOS Y CON GRAN SUSTENTO TÉCNICO, CONJUGADOS CON UN PROFUNDO SENTIDO HUMANO, TODO LO CUAL PRIVILEGIA LA LIBERTAD, CONDICIÓN ESENCIAL PARA QUE EL SER HUMANO DESPLIEGUE TODO SU INGENIO CREATIVO Y PRODUCTIVO.

EL ÉXITO ALCANZADO ES FRUTO DE LA PERSEVERANCIA, DISCIPLINA Y VISIÓN DE LARGO PLAZO QUE HEMOS MANTENIDO. POR ESTO ME ATREVO A DECIR, QUE SOBRE TODAS LAS COSAS, EL CASO SALVADOREÑO ES EL RESULTADO DEL TRIUNFO DE LAS LIBERTADES Y DE MUCHO TRABAJO Y MÁS TRABAJO, PORQUE EL PROGRESO NO SE GANA COMO LA LOTERÍA; SE CONSTRUYE Y DINAMIZA CUANDO SE TRABAJA DURO, SE ES PERSEVERANTE Y SE TIENE PLENA LIBERTAD, LO QUE PERMITE AVANZAR HACIA LA CONSECUCIÓN DEL MAYOR ANHELO QUE TIENE TODO PUEBLO: GOZAR EL PROGRESO EN PAZ SOCIAL Y LIBERTAD.

ESTIMADOS AMIGOS, PERMÍTANME EXPONERLES LOS TRES PILARES, QUE A MI JUICIO, SUSTENTAN NUESTRO PROGRESO, EL LOGRO DE MAYORES NIVELES DE COMPETITIVIDAD Y DE ADAPTACIÓN A LAS NUEVAS DEMANDAS DE LA ECONOMÍA GLOBALIZADA. ELLOS SON: (1) UN CLIMA DE LIBERTADES PLENAS, (2) UN SISTEMA POLÍTICO DEMOCRÁTICO Y PARTICIPATIVO, Y (3) UNA VISIÓN DE PAÍS DE LARGO PLAZO.

PRIMER PILAR: UN CLIMA DE LIBERTADES PLENAS.

A PARTIR DE 1989, EL SALVADOR DESMONTÓ LOS EXPERIMENTOS CENTRALIZANTES QUE EN LOS OCHENTAS DEPRIMIERON LA ECONOMÍA. SE REVIRTIERON LAS NACIONALIZACIONES, VERDADERAS CONFISCACIONES A LOS PRIVADOS, Y SE ELIMINARON LOS CONTROLES GUBERNAMENTALES QUE NACIERON DE POLÍTICAS INTERVENCIONISTAS OUE PRETENDIERON ADMINISTRAR LA





ESTRUCTURA PRODUCTIVA DEL PAÍS POR MEDIO DE BURÓCRATAS SIN EXPERIENCIA.

CON DETERMINACIÓN SE ESTABLECIÓ EN EL PAÍS UN SISTEMA DE LIBRE MERCADO, QUE DEVOLVIÓ A LOS PRIVADOS LA RESPONSABILIDAD DE TRABAJAR PARA LOGRAR MAYORES TASAS DE CRECIMIENTO, GENERAR MÁS EMPLEOS Y CONTRIBUIR A AUMENTAR LA RIQUEZA NACIONAL. CONJUGADAMENTE SE ELIMINARON LAS DISTORSIONES DE PRECIOS, SE ABRIÓ EL PAÍS AL COMERCIO INTERNACIONAL, SE ORDENARON LAS FINANZAS PÚBLICAS Y SE COMENZÓ A MANEJAR CON RESPONSABILIDAD EL GASTO PÚBLICO, SE REDUJO EL APARATO ESTATAL Y SE ELIMINÓ LA MAYOR PARTE DE LOS TRÁMITES QUE COARTABAN LA INICIATIVA, CAPACIDAD E INGENIO EMPRENDEDOR DE LOS CIUDADANOS.

AL LIBERALIZAR LA ECONOMÍA EL SECTOR PRODUCTIVO COMENZÓ A INVERTIR NUEVAMENTE, A CONFIAR EN EL POTENCIAL DEL PAÍS, ESTO ES, A CONFIAR EN SUS PROPIAS CAPACIDADES. LA APERTURA POTENCIÓ LA RECONVERSIÓN DEL APARTO PRODUCTIVO Y CONSTRUIR UNA NUEVA CULTURA EXPORTADORA. LA APERTURA ECONÓMICA TAMBIÉN TRAJO NUEVOS PRODUCTOS Y SERVICIOS A LOS CONSUMIDORES. TODO ESTO SE TRADUJO EN MAYOR CRECIMIENTO ECONÓMICO, LO QUE PERMITIÓ ABSORBER LOS NUEVOS TRABAJADORES Y A AQUELLOS QUE ESTABAN DESEMPLEADOS, ESTO ES, SE REDUJO EL DESEMPLEO.

A LA LIBERTAD ECONÓMICA SE SUMÓ LA LIBERTAD POLÍTICA, QUE DEVOLVIÓ A LOS SALVADOREÑOS LA POSIBILIDAD DE ESCOGER SIN TEMOR ALGUNO SU RELIGIÓN, DE AFILIARSE POLÍTICAMENTE SIN REPRESALIAS Y DE MANIFESTARSE EN PÚBLICO. A PARTIR DE 1989, Y LUEGO CON LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, SE DESMANTELÓ LA ESFERA DE TEMOR QUE COARTABA LA LIBRE VOLUNTAD DE LOS SALVADOREÑOS.

HOY LA PLURALIDAD DE VOCES EN LA OPINIÓN PÚBLICA, LA DIVERSIDAD DE RELIGIONES Y DE PREFERENCIAS POLÍTICAS, LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y LA FACILIDAD CON QUE LOS SALVADOREÑOS ORGANIZAN UNA PROTESTA PÚBLICA O EMPRENDER UN NEGOCIO SON COSAS COTIDIANAS Y NORMALES.





LAMENTABLEMENTE, SIEMPRE HAY ALGUIEN QUE BUSCA ABUSAR DE LA LIBERTAD PARA DESCOMPONER, PARA DIVIDIR O PARA ATACAR LA MISMAS LIBERTADES. PERO LA EXPERIENCIA INDICA QUE EL SER HUMANO EN UN CONTEXTO DE LIBERTAD TENDERÁ MÁS A LA CONSTRUCCIÓN QUE A LA DESTRUCCIÓN, MÁS A LA CREACIÓN QUE A LA NEGACIÓN DEL PROGRESO.

BIEN LO DECÍA EL LIBERTADOR SIMÓN BOLIVAR: "LA NATURALEZA NOS DOTA AL NACER DEL INCENTIVO DE LA LIBERTAD". ESO AMIGOS Y AMIGAS, ES A MI JUICIO LA MÉDULA DE LA COMPETITIVIDAD: VOLVER LA LIBERTAD EN EL ESTÍMULO NATURAL QUE MUEVE EL MOTOR CREADOR DEL SER HUMANO; VOLVER LA LIBERTAD UN INCENTIVO CAPAZ DE DESPERTAR LA ENERGÍA INNOVADORA DE LAS PERSONAS DE BIEN, DE PAZ Y QUE DESEAN TRABAJAR, QUE ESTÁN DISPUESTAS A TOMAR EL DESTINO DE SUS VIDAS EN SUS PROPIAS MANOS.

NINGÚN PAÍS PUEDE DESARROLLARSE DE FORMA SOSTENIBLE SI NO TIENEN SUS CIUDADANOS EL INSOSLAYABLE DERECHO DE LA LIBERTAD PARA EMPRENDER Y SUPERARSE SIN LIMITES, HASTA DONDE SU CAPACIDAD Y ESFUERZO LO HAGAN LLEGAR.

SEGUNDO PILAR: UN SISTEMA POLÍTICO DEMOCRÁTICO Y PARTICIPATIVO.

LOS ACUERDOS DE PAZ DE 1992, SUSTENTARON LAS REFORMAS QUE TRANSFORMARON LA INSTITUCIONALIDAD DEL PAÍS, AL TIEMPO QUE PERMITIERON RECONSTRUIR EL ANDAMIAJE POLÍTICO. DESMONTARON LOS MECANISMOS DE LA GUERRA CIVIL, BAJO UN ESQUEMA PROPIO, AUSPICIADO POR LAS NACIONES UNIDAS Y VARIOS PAÍSES AMIGOS, Y SE ABRIERON ESPACIOS PARA DAR PIE A UNA APERTURA DEMOCRÁTICA QUE DIO LEGITIMIDAD AL ESPÍRITU DE RECONCILIACIÓN Y PERDÓN QUE TENÍAN LOS ACUERDOS. INCORPORÓ A LA VIDA POLÍTICA LA GUERRILLA Y DESMILITARIZARON TODAS LAS ENTIDADES DE SEGURIDAD Y OTRAS INSTITUCIONES PÚBLICAS.

ASÍ, DE LA GUERRA SE PASÓ A UN SISTEMA POLÍTICO ESTABLE DURANTE LOS ÚLTIMOS 15 AÑOS. COMO EN NINGÚN OTRO LUGAR, LOS COMBATIENTES DE LA GUERRILLA PASARON A FORMAR SU





PARTIDO POLÍTICO Y SE ADAPTARON A LA VIDA CIVIL EN UN MARCO DE GARANTÍAS, TOLERANCIA Y CIVILIDAD DEMOCRÁTICA.

HOY, EL SISTEMA POLÍTICO ES ABIERTO, PLURAL Y PARTICIPATIVO. LA POSIBILIDAD DE ALTERNACIA EN EL PODER ESTÁ TOTALMENTE ABIERTA. TENEMOS ELECCIONES LIBRES DE MANERA REGULAR, Y UNA COMPETENCIA ELECTORAL MUY NUTRIDA CON IDEAS Y CON OFERTAS DE TODOS LOS ESPECTROS POLÍTICOS IMAGINABLES.

LA REORGANIZACIÓN DEL SISTEMA POLÍTICO SE HA TRADUCIDO EN UN CLIMA MUY ESTABLE, SIN CRISIS CUANDO HAY ALTERNANCIAS EN MUCHOS GOBIERNOS LOCALES. SI BIEN ES CIERTO QUE TENEMOS CORRIENTES POLÍTICAS ANTI-SISTEMA, TAMBIÉN ES CIERTO QUE EL PUEBLO SALVADOREÑO HA SABIDO CUIDAR CON MADUREZ LA ESTABILIDAD POLÍTICA DE SU PAÍS.

TERCER PILAR: UNA VISIÓN DE PAÍS CONCEBIDA PARA EL LARGO PLAZO.

A PARTIR DE 1989, CUATRO DISTINTAS ADMINISTRACIONES DEL GOBIERNO CENTRAL HAN CONSTRUIDO UNA NACIÓN MODERNA A PARTIR DE UN PROYECTO DE PAÍS COMÚN, SUSTENTADO EN UN SISTEMA DE LIBERTADES. LOS ÉNFASIS DE LOS ÚLTIMOS CUATRO GOBIERNO DE EL SALVADOR HAN VARIADO, PERO TODOS HAN CONSTRUIDO SOBRE PRINCIPIOS ECONÓMICOS Y SOCIALES CON UNA MISMA VISIÓN DE LARGO PLAZO PARA EL SALVADOR.

MANTENER EL RUMBO, AUNQUE CAMBIEN LOS ÉNFASIS, NOS HA DADO ESTABILIDAD Y HA PERMITIDO QUE LAS REFORMAS QUE EMPRENDIMOS HAYAN PENETRADO EN LAS ESTRUCTURAS DE LA INSTITUCIONALIDAD DEL PAÍS Y HAYAN COMENZADO A GENERAR BENEFICIOS PARA TODOS, REFLEJADOS EN MEJORES NIVELES Y CALIDAD DE VIDA.

EN ESE MARCO DEMOCRÁTICO QUE VIVIMOS, LOS SALVADOREÑOS HAN OPTADO POR MANTENER A LO LARGO DE ESTOS ÚLTIMOS 18 AÑOS EL MISMO RUMBO, DENTRO DE UN SISTEMA DE LIBERTADES QUE DÍA TRAS DÍA PERFECCIONAMOS Y NUTRIMOS CON LA EXPERIENCIA QUE DAN TANTO LOS ERRORES COMO LOS ACIERTOS.





NO HAY SECRETO NI MODELO PERFECTO, SÓLO ADOPTAMOS EL MEJOR SISTEMA QUE HAYA CREADO LA HUMANIDAD: EL SISTEMA DE LIBERTADES, QUE ES INHERENTE AL SER HUMANO. ESTO NOS PERMITE RECONOCER LAS FALLAS, CORREGIR LAS DEBILIDADES, APRENDER DE LAS EXPERIENCIAS PROPIAS Y AJENAS, Y HACERLO UN MODELO PARTICIPATIVO E INCLUYENTE, PARA ENRIQUECERLO CON LA SABIDURÍA CIUDADANA.

EL ÉXITO DE EL SALVADOR, EN BUENA MEDIDA, RESPONDE A LA CAPACIDAD DEL LIDERAZGO DEL PAÍS PARA REINVENTARSE CONSTANTEMENTE, PARA RESPONDER SIEMPRE A LAS CAMBIANTES DEMANDAS CIUDADANAS. EL LIDERAZGO DEL PAÍS, TANTO EN EL SECTOR PRIVADO COMO EN EL SECTOR PÚBLICO, HA SABIDO MANTENER LA SINTONÍA DE EL SALVADOR CON LA EVOLUCIÓN VERTIGINOSA DEL MUNDO, SIGNADA POR LA GLOBALIZACIÓN Y LA REVOLUCIÓN DE LA TECNOLOGÍA Y LAS COMUNICACIONES.

POR ESO NUESTRO GOBIERNO HA SEGUIDO CONSTRUYENDO UN PAÍS MODERNO Y COMPETITIVO. SIN EMBARGO, NUESTRO GRAN ÉNFASIS HA ESTADO EN LO SOCIAL. DESDE EL PRIMER DÍA DIJIMOS QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO LA BASE DE TODO.

POR ESO LANZAMOS EL MÁS AMBICIOSO PROYECTO DE ALIVIO DE LA POBREZA RURAL EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAÍS. POR ESO PUSIMOS EN MARCHA UN PLAN EDUCATIVO QUE ASPIRA A QUE NUESTRAS ESCUELAS LLEGUEN A ESTAR CONECTADAS A LA REALIDAD DIGITAL QUE NOS RODEA. POR ESO ABRIMOS LAS UNIDADES PÚBLICAS DE SALUD DURANTE LAS NOCHES Y LOS FINES DE SEMANA.

LA EDUCACIÓN, LA SALUD, EL ALIVIO DE LA POBREZA, LA INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS BÁSICOS EN LAS ÁREAS RURALES, LA REACTIVACIÓN DE LA AGRICULTURA Y EL ÉNFASIS EN LA PROSPERIDAD DE LA MUJER JEFE DE HOGAR HAN SIDO COMPONENTES DE GRAN IMPORTANCIA EN NUESTRA GESTIÓN DE GOBIERNO.

CREO FIRMEMENTE QUE EL MEJOR SUSTENTO, PROTECCIÓN Y SOSTENIBILIDAD EN EL TIEMPO QUE TIENE EL SISTEMA DE LIBERTADES RADICA EN EL PROGRESO SOCIAL DE LOS PUEBLOS, COMO RESULTADO DE UN PROGRESO ECONÓMICO QUE LLEGA A TODOS EQUITATIVAMENTE. ¿DE QUE NOS SIRVE EL CRECIMIENTO





ECONÓMICO SI NO ES PARA QUE NUESTROS CIUDADANOS VIVAN MEJOR? ¿CUÁNTO PUEDE DURAR LA COMPETITIVIDAD SI APLASTA AL POBRE O ENSANCHA LA MARGINALIDAD Y LA EXCLUSIÓN SOCIAL?

LO EXPRESÉ EN LA PROPUESTA DE PLAN DE GOBIERNO 2004-2009, PAÍS SEGURO: "LA COMPETITIVIDAD ES EL OBJETIVO; LA EFICIENCIA, LA HERRAMIENTA PARA ALCANZARLO; Y LA INVERSIÓN EN LA LA NECESIDAD PARA GENERAR **OPORTUNIDADES** PERSONA, SUFICIENTES PARA LOGRAR EL PROGRESO INDIVIDUAL". FUNDAMENTAL COMPRENDER ESTO, PORQUE NO HAY GOBERNABILIDAD EN DEMOCRACIA SI LAS GRANDES MAYORÍAS, LOS TRABAJADORES, NO PARTICIPAN DE LA PROSPERIDAD, PORQUE SE PONE EN RIESGO TODO EL SISTEMA DE LIBERTADES Y SE LIMITAN LOS ESPACIOS A LA DEMOCRACIA. ESTO CIERRA EL CÍRCULO VIRTUOSO DEL MODELO DE PROGRESO QUE HEMOS ADOPTADO EN SALVADOR, SUSTENTADO EN TRES PILARES: LIBERTADES PLENAS, DEMOCRACIA PARTICIPATIVA Y VISIÓN DE PAÍS DE LARGO PLAZO.

ESTIMADOS AMIGOS Y AMIGAS:

LA EVOLUCIÓN SOCIOPOLÍTICA NOS MUESTRA QUE NO ES COSA DE IZOUIERDAS Y DE DERECHAS. EL SISTEMA DE LIBERTADES NO TIENE PARANGÓN Y ES INHERENTE AL SER HUMANO; EL MUNDO SE CONVIERTE EN UNA ALDEA PARA PRODUCIR, TRABAJAR Y HACER NEGOCIOS; LA HUMANIDAD TRANSITA HACIA LA SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN, SUSTENTADA EN UN VERTIGINOSO PROGRESO DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA. LA COMPETENCIA ES LA AMENAZA QUE ENFRENTAN TODAS LAS SOCIEDADES. POR TANTO, NO ES COSA DE MODELOS, ES DE CAPACIDAD PARA COMPRENDER EL CAMBIO DE ÉPOCA QUE VIVE EL MUNDO Y DE VOLUNTAD PARA PREPARARNOS, COMPETIR Y SER EXITOSOS, GENERANDO IGUALDAD OPORTUNIDADES DESDE LA GESTACIÓN MISMA DEL SER HUMANO, EN UN ENTORNO PRIVILEGIADO POR LA LIBERTAD Y DE COMPRENSIÓN QUE EL PROGRESO ECONÓMICO DEBE TRADUCIRSE EN PROGRESO SOCIAL.

MUCHAS GRACIAS.

